



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
 The logo for the newspaper 'El Independiente' is displayed. It consists of a small graphic of a figure holding a staff, followed by the word 'INDEPENDIENTE' in a bold, serif font, all enclosed in a thin rectangular border.	9	14/10/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS



Agenda Confidencial

El presidente se divierte con la “talis”

Por Luis Soto *

No cabe duda de que, en materia de espectáculos, el presidente **Andrés Manuel López Obrador** tiene más números que el Ringling Brothers Circus, el Cirque du Soleil, Atayde y el de los Hermanos Vázquez juntos. Más aún, cada día, en sus conferencias mañaneras, presenta uno diferente para deleitar a la clase política nacional y a la sociedad en su conjunto.

El día de ayer, sorprendió con el “destape” de los “Precandidatos del bloque conservador a la Presidencia de la República en 2024”, que suman 43, más los que se acumulan en los próximos días, porque a juicio de

algunos observadores, “ni están todos los que son, ni son todos los que están”. Pero eso es lo de menos, lo que importa es que, con la publicación de la mencionada lista, el primer mandatario cumple con su principal objetivo: Pitorrearse y ridiculizar a quienes la integran y a quienes los han propuesto, al tiempo de mandar el siguiente mensaje: Mis “corcholatas” no llegan ni a media docena, pero con una de ellas vamos a ganar en el 2024.

La sola mención de algunos de los 43 “destapados” provoca hilaridad entre los espectadores, quienes parecen estar convencidos que de todos no se hace uno, a pesar de que hay personajes respetables y de prestigio nacional e internacional, aunque no en

materia política. ¡Cómo de que ni uno! Exclaman los “paleros”, quienes apuestan por **Luis Donaldo Colosio Riojas**, y también los que ven en el hijo del “hombre gris”, **Enrique de la Madrid Cordero**, una posibilidad. A Colosio lo están patrocinando, afirma López Obrador; “inflando”, dicen los observadores. Y a De la Madrid no lo van a engordar ni con clembuterol, opinan sus detractores.

Otros que integran la “talis” de AMLO, como “Tavito el blandito”, “Bety”, “Alito”, “Margara”, “Lencho”, “Markito”, “Poncho”, “el candidato Quadro” (como lo llamó Josefina Vázquez Mota en el debate presidencial del 2012), y muchos más, son muy chiquitos. Varios impresentables y abundan los completamente desconocidos. Uno que otro, como “Ricky Ricón”, no pueden poner un pie en territorio mexicano porque lo apañan.

Así las cosas, del “**No se hagan bolas**” de Carlos Salinas de Gortari en 1994, pasamos al llamado de Andrés Manuel López Obrador a la oposición: “**Júntense, júntense, para elegir al mejor calificado**” que compita en 2024 con la “corcholata” elegida.



Y ya que nos referimos a los consejos presidenciales para ser competitivos en las elecciones, AMLO le recordó al frente opositor Unid@s, lo que dijo el lunes en otro de sus espectáculos mañaneros: “Cuando la gente acude a votar se fija en el partido, en el candidato y en el programa. Pero ustedes no resuelven ninguna de las tres cosas”. En otras palabras, están jodidos, quiso decir.

AGENDA PREVIA

Se equivocaron, “one more time,” aquellos analistas financieros y bursátiles bisoños quienes creían que los incrementos a las tasas de referencia decretados por el Banco de México para tratar de contener la inflación estaban cerca de llegar a su fin. “**El alza debe continuar**”, aunque eso afecte a los más jodidos, opinó uno de los integrantes de la **Junta de Gobierno del Banco de México** en la última reunión, celebrada el 29 de septiembre, donde tomaron la decisión de incrementar la susodicha tasa tres cuartos de punto. Destacó que los episodios inflacionarios tienen un impacto regresivo, afectando en mayor medida a las familias de menores ingresos, ya que tienen un menor acceso al sistema financiero formal y, en consecuencia, disponen de menores alternativas para protegerse de aumentos generalizados de precios. Recordó que los precios de los alimentos han subido en mayor magnitud, incrementando los efectos regresivos, ya que las familias de menores ingresos tienden a asignar una mayor proporción de su gasto a estos productos. Es indispensable que el Banco evite que la inflación elevada se arraigue, lo cual tendría repercusiones adversas persistentes sobre la pobreza, la distribución del ingreso y, en general sobre el bienestar de las familias mexicanas, remató.

¿Primero los pobres?

* @LuisSotoAgenda